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陪伴了大家 15年的《学生治保》杂志就要改版了，凝聚了所有原《学生治保》编辑、

记者、读者的厚望与关切，它蜕变成了今天的《平安上外》。新的名字、新的面孔、

新的内容，相信这份崭新的《平安上外》会在这温暖的早春里给你带来一阵清新的风。

新闻版作为《学生治保》的镇家之宝，将保持以往的传统，为大家带来关于校园安全

方面的最新资讯。专题版后来居上，与新闻版共同占据一二两版，将对校园安全动态

进行纵深的分析报道。文学版块为大家提供一块展现才华的平台，生活版块则为大家

提供了休憩的园地。

下面我们就来听听改版背后大家的声音：

《平安上外》展新颜

在《学生治保》改版

之际，我在行政楼就此问题

采访了薛老师。

自2002年12月开始，

《学生治保》的创建到现在

也将近8年了，综合多方面

因素考虑，报纸决定改版。

薛老师说到：首先，改版

后会多借鉴上海法治报的案

例；其次，由于编辑部的

同学们写稿都很积极，但以

前受报纸篇幅限制，现在决

定扩充板块，让更多的好文

章得以展现；最后，从版

面上降低成本，从以前的

4K到现在的B4尺寸，更加

精简耐看。

就同学们的安全防范意

识，薛老师也做了如下几点

分析建议：由于高中时期大

多数学生们处于家庭学校两

点一线封闭状态，在家庭和

父母的保护下防范意识薄弱，

和从小就受到自卫教育的外

国孩子们不一样，更容易受

骗。在大学城里每周平均要

发生3-4起案件，尤属文汇

路段案发率高。薛老师提醒

同学们在食堂吃饭时看好包，

在拥挤的18路车站处当心抱

着小孩的新疆妇女，同时还

得提防网络诈骗、手机诈骗、

银联卡诈骗。据统计，我校

去年最大一起诈骗案件所造

成的损失约1.4万元，上海

还有一所高校损失更是达到

2万元，这一笔笔数据告诉

我们加大宣传防范自我保卫

的力度是多么重要！

最后，就改版后的报

纸，  薛老师希望，不仅仅

版面扩大，更主要在内容方

面也要更加新颖、吸引人，

也希望同学们能从身边的一

点一滴开始起做好正确良好

的防范措施。

       文/刘蔚敭

薛老师

         采访实记

《学生治保》换新颜 《平安上外》安校园

※记：同学你好，请问你是怎么看

到《学生治保》这份报纸的？

高：好像是在一个展板上看到的。

王：就是在学院大厅里看到的。

※记：那你当时感觉这份报纸怎么

样呢？最吸引你的是哪些地方？

高：还不错。其实我是在看海报时无

意中看到的，觉得“学生治保”这个

名字很有趣，然后就一直往下看了，

发现里面讲的不少东西还是蛮实用

的。比如说商学院火灾后关于火灾

常识的介绍，还有关于逛街防盗、冬

季保暖、理性消费等方面的小贴

士，我觉得很人性化，很贴心。

王：我觉得是它所讲的安全问题。因

为安全是与我们自己切身相关的，

所以我比较留意安全方面的新闻。

※记：现在我们部门已由“学生治

保会”改名为“校谐会”，我们

报纸的名称改成了“平安上外”，

内容也即将改版，那么你对这份报

纸有什么建议吗？

高：首先我认为这两个名字都改得

非常好，既可以体现你们的职能特

色，又有种很亲切的感觉（笑）。

我觉得在内容方面你们已经做的不

错了，继续从生活的细节出发，给

我们提供一些有效的建议。然后就

是应该扩大发行量，因为我觉得自

己看到这份报纸的次数并不多，这

应该和发行量有关吧？尽可能把报

纸送到每个班级和寝室，让更多的

同学了解我们周围的安全环境。

王：我特别希望在报纸中开辟一栏

专门介绍在上海的旅游，由上海本

地同学主笔，给我们外地同学介绍

一些上海的景点和路线，比如古镇、

老街、小吃，同时提供一些出游的安

全建议，既切实可行又经济、安全。

                     文/袁帅

　　“我们《学生治保》是上外实

而不华的报纸，她没有花哨的外表，

却以最最贴近生活的报道深得上外

学子的信赖！而现在《平安上外》要

做的就是接手她的工作，并再接再

厉，把这份工作越做越好！”在接受

采访时，校谐会（原校治保会）编辑

部部长李艳洁不无自信的说。

　　《学生治保》是校治保会的机关

刊物，月刊，发行于上外校内。《学

生治保》共有四个版面，第一版和第

二版主要是报道学校近来发生的不

安全事件，通过对案件的分析和调

查，向上外学子发出安全警示并提

出保障校园安全的建议及策略。第

三版聚集了许多学生们急需的生活

信息，第四版则是上外学子展示文

采的平台，经常刊登学生原创诗歌

及随笔等。由此可见，《学生治

保》的工作重心就是为上外学子的

生活安全保驾护航。而今，《学生

治保》凭着一件件真实鲜活的案例

和她对上外学子发自内心的关切，

赢得了上外学子的支持与信任，已

经发行了五十期之多，也为校园安

全做出了应有的贡献。

　　李艳洁部长说：“这份报纸很

贴近学生生活，像以前刊出的关于

防诈骗，学校内包包的安全问题以

及放假回家途中的行李财物安全的

报道，为大家提出了有效的建议，

得到了大家的一致好评。”

　　去年下半年，校治保会改名为

校谐会。名字的变更，表现的不仅是

其对校园安全的继续关注，更是其

欲更贴近校园生活，亲近学子的热

情。今年，《学生治保》为了适

应形势的需要，决定换颜，改版并

更名为《平安上外》。

　　《平安上外》将一如既往地关注

上外学子的安全，改版后的报纸版

面将扩大。除了以一贯的视角更深

入地报道和对身边案件的全面分析，

向学子们提供更多参考建议和帮助

外，还设立了专版，以专题的形式更

全面、多方位地剖析案例，提出实质

建议。同时，报纸也会增加一些较灵

活的内容，如心理版块等等，增强报

纸的趣味性。

　　李艳洁部长也对报纸提出了新

的期望，希望报纸让同学们觉得更

加新鲜有活力，但又不失严肃。

                  文/孙爽杰

气质之美与其说是来自内心的修养，不如说它是来自一种对美好事物的欣赏能力。这份欣赏力就使一个人的言谈举止不同流俗。                ——罗兰

      七嘴八舌话治保

————访校谐会编辑部部长李艳洁
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